

Was das vorgeschlagene militärische Eisenbahnsystem betrifft, so können wir im Voraus die Erklärung abgeben, dass die allgemeinen Interessen dabei möglichst berücksichtigt, und die bereits bestehenden oder projektirten Eisenbahnen mit hinein gezogen worden sind. Alle Parteien zufrieden zu stellen war freilich nicht möglich, weshalb wir allerdings erwarten müssen, dass Einzelne, von Selbstsucht geleitet, über manche vorgeschlagene Verbindungsbahn sich tadelnd aussprechen werden. Indess vertrauen wir der Weisheit der Regierungen, welche am besten beurtheilen können, wo die strategischen Rücksichten das Handels- oder Lokalinteresse überwiegen.

In der Ueberzeugung, dass es vielen Lesern nur erwünscht sein kann, durch bildliche Darstellung des ganzen deutschen Eisenbahnnetzes eine Totalübersicht zu bekommen, haben wir die rühmlichst bekannte Kartenhandlung der Herren Simon Schropp & Comp. in Berlin ersucht, eine solche Eisenbahnkarte nach unseren Angaben anfertigen zu lassen, welche nächstens im Buchhandel erscheinen wird.

An die Herren Kritiker erlauben wir uns schliesslich noch die Bitte: dass es ihnen gefallen